

# *Pinar del Rio: la province ayant le taux le plus bas de mortalité infantile à Cuba*

---



Par Pedro Martínez Pérez

La province cubaine de Pinar del Río, dont le développement intégral, lui a valu la condition, cette année, de siège des festivités à l'occasion, le 26 juillet, de la Journée de la Rébellion Nationale, détient un record très difficile d'égaliser: un taux de mortalité infantile de 1,9 pour mille.

Mondialement reconnue en tant que le berceau du meilleur tabac de monde, Pinar del Rio, la plus occidentale des provinces cubaines a des paysages naturels d'une grande beauté, tels que la Vallée de Viñales.

L'année dernière, la province de Pinar del Rio, dont la population est de quelque 600 000 habitants, avait atteint un taux de mortalité infantile très bas: 2,1 pour mille, ce qui est une véritable prouesse dans un territoire qui enregistrait, avant le triomphe de la Révolution un taux de 60,5 pour mille et qui était connu, de par son retard économique et de par la pauvreté qui y régnait comme la cendrillon de Cuba.

Les autorités de cette province qui s'étend sur près de 8 000 kilomètres carrés, considèrent que ces résultats très notables, sont le fruit du travail soutenu du système d'attention primaire dans ce territoire avec la participation décisive des médecins et infirmières de la famille, des pédiatres, des spécialistes, des obstétriciens des groupes de bases, mais aussi des 6 foyers pour les femmes enceintes de la province et du réseau de génétique médicale qui comprend les 11 districts de Pinar del Río.

Derrière ces résultats l'on trouve aussi les services de Néonatalogie de l'hôpital provincial et des soins intensifs d'un hôpital pour enfants qui sont des piliers d'un réseau d'attention secondaire, ainsi que la banque de lait humaine dont bénéficient tous les enfants qui ne peuvent pas être allaités par leurs mères.

Certainement, ceux qui ont applaudi, le 16 juin dernier à Miami, le président Donald Trump, dans un show anticubain ne savent pas que les États-Unis, le pays le plus riche au monde a un taux de mortalité infantile 3 fois supérieur à celui de Pinar del Río, où le 26 juillet prochain, les Cubains réaffirmeront leur dignité et leur appui inconditionnel à l'indépendance et à la souveraineté nationales.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/135303-pinar-del-rio-la-province-ayant-le-taux-le-plus-bas-de-mortalite-infantile-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**